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CASI dos d�cadas operando han
convertido a Doctor Deseo en el
grupo por antomasia de Bilbao. En
ese tiempo han conocido distintos
status y distintas formaciones, li-
deradas siempre por Francis D�ez.
M�sico apasionado, esp�ritu libre
y una de esas peronas por las que
parece-que-no-pasan-los-a�os.
Fiel a su estilo, ha titulado el octa-
vo �lbum del grupo con un t�tulo
m�s bien largo, R�mpeme con mil
caricias, cielo, r�mpeme, porque
como nos confes� en cierta oca-
si�n, la emoci�n est� re�ida con el
minimalismo y siempre fue algo
barroca 

ÐAhora sum�is ya mucho
tiempo de actividad, pero desde
el principio intu�mos que Doctor
Deseo iba a ser el grupo de Bil-
bao, el m�s representativo den-
tro del pop-rock, bilbainadas al
margen.

ÐSomos la versi�n moderna de
los Chimberos o de los Bocheros;
que por cierto me suelo encontrar
a uno de Los 5 Bilbainos en el Pa-
gasarri de vez en cuando cantando
sus canciones. 

ÐNo lo digas s�lo en broma.
ÐS�, por qu� no. A m� me parece

que todos estos grupos tienen una
dignidad de mucho cuidado, aun-
que pertenezcan a otros tiempos, y
nosotros somos de estos tiempos.
No hay ning�n problema. Son las
nuevas bilbainadas, pero tambi�n
las mismas canciones que se pue-
den hacer en otras ciudades.

ÐÀEs el rock como folklore ur-
bano y universal, el sonido de las
ciudades?

ÐExactamente. Siempre nos he-
mos considerado unas folkl�ricas
afectadas. Entonces est� muy bien
que el rock se haya convertido en

el folklore urbano de estos tiem-
pos.

ÐFolk�ricas un poco afectadas
y un poco cabareteras, y un poco
nocturnas.

ÐS�, cada vez menos, pero s�. El
cabaret siempre ha estado presen-
te, lo que se entiende por el caba-
ret alem�n de entre guerras, Kurt
Weill y otros muchos siempre han
sido un norte a seguir.

ÐPor algo Kurt Weill dedic�
una canci�n a Bilbao.

ÐEfectivamente. Ya sab�a por
donde iba la jugada.

ÐEn este R�mpeme ha habido
un cambio importante, un nue-
vo guitarrista que sustituye a al-
guien que llevaba mucho tiempo
y que ven�a de Hertzainak, Ki-
ke.

ÐKike tuvo que abandonar el
grupo por unas cuestiones labora-
les en un momento cr�tico, puesto
que ya hab�amos empezado a en-
sayar y a grabar temas. Como no-
sotros hemos funcionado siempre
por amistad, nos era dific�l susti-
tuirle. Pero bueno, echamos mano
de un guitarrista que hab�a colabo-
rado con  nosotros, pero como gui-
tarrisrta flamenco, como ha sido
Aitor Aguiriano ÒEl ToroÓ. Y la
verdad es que ha sido una bomba,
un revulsivo para el grupo a todos
los niveles. Su integraci�n ha sido
plena y ahora mismo parece que
lleva toda la vida con nosotros.

ÐEso quiere decir que del ini-
cio s�lo qued�is Josi y t�.

ÐS�, somos los �nicos que que-
damos desde el principio, pero

bueno, agua pasada no mueve mo-
lino, eso ya est� superado, y  tengo
la sensaci�n de que los que esta-
mos, estamos desde siempre.

ÐA pesar del tiempo, de los
discos editados y del m�s que re-
lativo �xito, vuestro plantea-
miento sigue siendo amateur.

ÐSomos unos aficionados, en el
mejor de los sentidos. Hay una
edad y un momento en el cual la
mayor parte de la gente se plantea
tener un trabajo que le pueda dar
de vivir. La m�sica no es el caso
para nosotros, puede ayudar algo,
pero poco m�s. Y de hecho ese
planteamiento inicial lo mantene-
mos, el de no vivir de la m�sica.
Por eso cada vez que sacamos un
disco hacemos una gira de unos
treinta conciertos, no m�s. Porque

a partir de ah� puedes entrar en ru-
tinas y aburrimientos. Podr�amos
ganar m�s pasta tocando m�s, o
llevando menos equipo, pero eso
no nos interesa para nada. Enton-
ces, durante un a�o desaparece-
mos del �mbito p�blico, no esta-
mos sobre los escenarios, no hace-
mos entrevistas y dem�s, pero se-
guimos ensayando y es el a�o en
el cual preparamos el disco.

ÐEn Bilbao siempre llen�is el
Kafe Antzokia dos noches segui-
das, esto trasladado a otras pla-
zas, os permitir�a vivir de la m�-
sica.

ÐS�, pero otro planteamiento
nuestro es trabajar con compa��as
independientes. Hemos rechazado
un par de multinacionales por un
estilo y una forma de trabajo. No
es por una cuesti�n �tica, ni por
nada glorioso, sino simplemente
para hacer lo que se nos ponga en
la punta de la nariz. Esto tambi�n
significa que tienes que pagar
unos peajes, porque una indepen-
diente llega hasta donde llega. Yo
soy el primero que recomiendo
que si alguien quiere vivir de la
m�sica, m�s vale que se apunte a
una multinacional, porque sino es
pr�cticamente imposible. Pero
nuestra alternativa es �sta. Funcio-
namos b�sicamente en Euskal He-
rria y luego hacemos unos diez o
doce conciertos en el Estado, a los
cuales se llega de una forma m�s
lenta y tranquila. Vamos a un rit-
mo al margen de lo que es la in-
dustria.

ÐNo ten�is que ganaros el pan,
porque t� adem�s el pan ya lo
tienes ganado.

ÐTrabajo dos d�as y medio de
panadero, s� que es algo muy im-
portante, s� lo que es, lo hago con
mis propias manos, lo sudo, es un
trabajo f�sico, y me viene muy
bien. S� que hago pan, que sirve
para comer. Adem�s est� muy
bien hecho, de una forma manual
y primaria. Para m� es muy impor-
tante pisar suelo.
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El grupo de Bilbao presenta ‘Rómpeme’ los días 7 y 8 de mayo en Kafe Antzokia

Doctor Deseo: “Somos la versión
moderna de los Chimberos”
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CANTANTE y actriz. Mexicana
y cosmopolita. Artista desde ni-
�a. Se llama Sasha Sokol, cant�
m�sica pop sola y con el grupo
Timbiriche, intervino en varias
telenovelas de Televisa, viaj� a
Nueva York, estudi� en Boston,
narr� La Flauta M�gica, le lla-
maron Òla dama negraÓ, dicen
que fue pareja de Luis Miguel, y
no s� cuantas cosas m�s. Hasta
que por fin, se dio cuenta de que
lo suyo era renovar la canci�n
mexicana, Òarrastrar la cobijaÓ
por los escenarios como una mo-
derna Chavela Vargas. Y en eso
est� ahora, desde su nueva resi-
dencia madrile�a.

ÒNunca quise hacer otra cosa.
Nunca quise ser astronauta, ni
maestra Ðdice convencida-. He
hecho teatro, he hecho cine, he
hecho televisi�n, las telenovelas
en M�xico tienen una difusi�n

muy importante, y es un trabajo
tan fuerte que tambi�n aprendes
much�simo. Ahora estoy m�s de-
dicada a la m�sica, porque nun-
ca puedes hacer ambas cosas si
le dedicas el tiempo necesarioÓ.

Por un amor es el t�tulo de su
nuevo disco, de su renacer como
int�rprete del desagarro mexica-
no. ÒLlevaba seis a�os sin grabar
un disco. Me fu� a vivir a Nueva
York a estudiar actuaci�n, hab�a
estado haciendo teatro, y no te-
n�a ganas de hacer m�s discos de
pop, porque ya ten�a varios sola
y varios con el grupo. Y de pron-
to tuve la necesidad tremenda de
cantar otro tipo de m�sica, que
es la m�sica mexicana, la m�si-
ca popular de mi pa�s. En ese
sentido es como comenzar de
nuevo, es una aventura nueva y
diferente. Pero creo que no hay
mejor disco que el que tienes
granas de cantarÓ.

Estamos hablando de ranche-
ras y de otros g�neros latinos ac-

tualidados, matizados con gusto
y personalidad. ÒSon canciones
muy conocidas. Est�n tan canta-
das, tienen tantas versiones, que

lo importante si las vas a volver
a cantar es darle tu propia inter-
pretaci�n, que tengan un sentido
para ti, que no sea una versi�n
m�s. Por eso quise unir ese soni-
do mexicano, que no es el del
mariachi, y darle toque de m�si-
cas con las que yo he crecido o
de otras que disfruto como el
jazz, por ejemploÓ.

Tambi�n llaman la atenci�n
unas indisimuladas influencias
flamencas. ÒMe gusta mucho el
flamenco. Y dentro del disco te-
nemos varios temas que tienen
una influencia clar�sima. Hay
una canci�n que se llama Cruci-
fijo de piedra que es un guapan-
go que lo hemos llevado por bu-
ler�as. Hay otra, que es El gusti-
to, que est� tocada con guitarras
flamencas y con caj�n, en lugar
de jaranas. Finalmente es  m�si-
ca de ida y vuelta, porque esta
m�sica llega a M�xico a trav�s
de la influencia espa�ola y es co-
mo si regresara a los or�genesÓ.

El referente Chavela Vargas
no se puede obviar. ÒCreo que s�.
Pero Chavela es un referente en
cualquier g�nero de m�sica que
quieras abordar, porque es una
gran int�rprete, que ha sido una
de las exponentes m�s importan-
tes de m�sica mexicana que ha
habido. Es una gran cantante y
tiene un repertorio impresionan-
te. La respeto y la admiro much�-
simoÓ.

Lejos queda aquella dama de
negro, de sus inicios mexica-
nos... ÒS�. Aunque en M�xico to-
dav�a en muchas entrevistas me
presentan as�. Pero creo que era
una etapa m�s de lanzamiento
como solista y fue algo que sur-
gi�. No fue un nombre que yo le
d� a la prensa para que manejara,
sino que la prensa lo empez� a
utilizar. Ahora m�s, me dicen la
mexicana. Creo que mi nombre
es un poco dif�cil de pronunciar,
Sasha Sokol, un apellido de pro-
cedencia ucranianaÓ.

Sasha: “No hay mejor disco que el que tienes ganas de cantar”

Sasha Sokol

Doctor Deseo: “Somos unos aficionados en el mejor de los sentidos”


